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ACTA N°11-2024 1 

Sesión ordinaria 9 2 

 3 

Acta número once correspondiente a la sesión ordinaria número nueve celebrada por el Concejo de 4 

Distrito de San Rafael del cantón de Escazú, período dos mil veinticuatro – dos mil veintiocho, 19:00 5 

horas con 05 minutos del cinco de diciembre del dos mil veinticuatro, en las instalaciones de la escuela 6 

de Bello Horizonte de Escazú con la asistencia de las siguientes personas: 7 

  8 

MIEMBROS PRESENTES EN ESTA SESIÓN: 9 

Catarinna López Campos. (PNG) Síndica propietaria. 10 

Johnny Espinoza Fernández. (PNG) Síndico suplente. 11 

Ariana López Campos. (PNG) Concejala propietaria.   12 

Xinia Lucrecia Flores Quesada. (UP) Concejala Propietaria. 13 

 14 

MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN: 15 

  16 

Marcia Sandí Sandí (UPES)                                       Concejala propietaria.  17 

Carmen Yadira Arias Méndez (UP) Concejala suplente.  18 

Marlen Patricia Sandí Jiménez (UPES) Concejala suplente. 19 

Gabriela Hernández Segura. (PNG) Concejala suplente.   20 

Yessit Esteban Canelo Solís (TE) Concejal propietario.  21 

John Allan Brealey Rodríguez (TE) Concejal suplente.  22 

  23 

 24 

Nos acompaña la representante de la Municipalidad de Escazú: Estefanía Fernández Ramírez.  25 

 26 

PRESIDE LA SESIÓN: Catarinna López Campos, síndica propietaria. 27 

 28 

ARTÍCULO I. ORDEN DEL DÍA 29 

 30 

I. ORDEN DEL DÍA 31 

II. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS ANTERIORES. 32 

III. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 33 

IV. MOCIONES Y ACUERDOS. 34 

V. ASUNTOS VARIOS 35 

 36 

Síndica propietaria; bueno, entonces, muy buenas noches, al ser las 7:05 de la noche daríamos inicio 37 

con la sesión ordinaria número nueve, acta once verdad, del Concejo de Distrito San Rafael del periodo 38 

2024-2028, en la escuela de Bello Horizonte, con la asistencia de las siguientes personas: Catarinna 39 

López, síndica propietaria; Ariana López, concejal propietaria; Xinia Flores, concejal propietaria y don 40 

Johnny Espinoza, síndico suplente. También nos acompaña la representante de la Municipalidad, 41 

Estefanía Ramírez, eh Fernández, perdón. Preside la sesión Catarinna López. En el orden del día, 42 

tenemos la eh, lectura y aprobación de las actas anteriores. 43 
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ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. 1 

 2 

Síndica propietaria; tenemos el acta 10, verdad, que es el acta en donde, de la última sesión que tuvimos 3 

del, ay no veo la fecha, del 07 de noviembre, donde se priorizaron los proyectos de partidas específicas 4 

2025, eh, ahí nos llegó al correo, no sé si alguien tiene alguna duda o algún comentario. ¿No? Ok, 5 

entonces procederíamos a la votación del acta, quienes estén a favor de aprobar el acta 10, por favor 6 

levantar la mano, ok, 3 votos, se aprueba el acta de forma unánime. Eh, después tendríamos la lectura 7 

de la correspondencia.  8 

 9 

ARTÍCULO III. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 10 

 11 

Síndica propietaria; me parece que ingresaron dos documentos, si no me equivoco, verdad, Estefanía, 12 

y bueno, a vos te ingresaron dos, pero creo que hoy Priscilla, hoy o ayer, no me equivoco, envió una 13 

cédula de notificación de un acuerdo, no sé si ese también te llegó. Es que no lo puedo descargar. Pero 14 

el AC-427, que es donde se acuerda que ya vos no firmás las actas, si no me equivoco, ese lo mandó 15 

en la mañana.  16 

 17 

Estefanía Fernández; ah, no, ese 427 es de los proyectos del distrito San Antonio.   18 

 19 

Síndica propietaria; ah, entonces esa. 20 

 21 

Estefanía Fernández; es el 424. 22 

 23 

Síndica propietaria; ah, el 424, ajá, ¿ese sí lo pasaste? 24 

 25 

Estefanía Fernández; no, bueno.  26 

 27 

Concejala Xinia Flores; aquí dice 424. 28 

 29 

Síndica propietaria; ¿a nosotros? Ok, bueno, eh, si querés podemos ver esto de la correspondencia y 30 

entonces sino en asuntos varios, podemos hablar de, bueno, en mociones, porque hay que tomar un 31 

acuerdo en relación con eso. Entonces.   32 

 33 

Estefanía Fernández; ok, bueno en correspondencia, hay uno que es del vecino Cristian Rodríguez Jaén, 34 

vecino de acá de Escazú, con fecha del 11 de noviembre del 2024. 35 

 36 

Inciso 1. Cristian Rodríguez Jaén.   37 

Remite nota con fecha del Lunes 11 de noviembre del 2024, con el asunto “Recomendaciones o 38 

Sugerencias para el Proceso de Elaboración del Instrumento de ordenamiento Territorial o Plan 39 

Regulador.” 40 

 41 

Inciso 2. Orlando Umaña Umaña, Alcalde Municipal.  42 

Remite el oficio COR-AL-2793-2024, respuesta acuerdo AC-03-2024.  43 
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Estefanía Fernández; y el acuerdo que decía Catarinna, es el 424, no lo descargué. 1 

 2 

Síndica propietaria; bueno. 3 

 4 

Estefanía Fernández; sí, sino en varios tal vez.  5 

 6 

Síndica propietaria; sí, si no podemos verlo en varios, muchas gracias, Estefanía.   7 

 8 

Estefanía Fernández; con gusto. 9 

 10 

Síndica propietaria; eh, bueno, en cuanto a la correspondencia, yo creo que más adelante en mociones 11 

tal vez podemos tomar un acuerdo en relación con esta nota que recibimos por parte de la Alcaldía, 12 

porque, si bien sí se aclara, verdad, esto, para darles un poquito de contexto, fue unas notas que se 13 

recibieron en abril de este año, donde algunas vecinas solicitaban información del porqué no se habían 14 

dado los proyectos que ellos habían presentado en concejo de distrito ampliado, verdad, al final pues 15 

la Administración no seleccionó estos proyectos, entonces no se les dio presupuesto y no se pudieron 16 

hacer, pero el acuerdo, me parece que solicitaba aclarar por qué no se seleccionaron, verdad, entonces 17 

me parece que más adelante podríamos como solicitar esa aclaración, para poder responder a los 18 

vecinos y vecinas de la forma más correcta, verdad, eh, pasaríamos entonces, al punto cuarto, que sería 19 

mociones y acuerdos.  20 

 21 

ARTÍCULO IV. MOCIONES Y ACUERDOS. 22 

 23 

Síndica propietaria; eh, bueno, yo quería presentar una moción en relación con esto, verdad, para 24 

solicitar esa aclaración, que básicamente tendría como antecedentes estas solicitudes y esta respuesta 25 

que nos hace la Administración, en donde el acuerdo básicamente sería instar a la Administración 26 

Municipal a aclararnos, verdad, porqué o el criterio técnico más bien, de porqué estos proyectos no 27 

fueron eh, seleccionados para asignarles presupuesto, en el periodo 2020 de la organización Palermo y 28 

en el dos mil veinti, eh, periodo 2022 organización Palermo y 2020, de Pinar del Río y Loma Real, 29 

para así poder brindar una mejor respuesta a las asociaciones de vecinos y vecinas, se notificaría a la 30 

Alcaldía Municipal, y también le solicitaría a Estefanía que se notifique a las, al señor Rafael Díaz y a 31 

la urbanización de Pinar del Río para que estén enterados de que estamos dándole seguimiento al 32 

asunto. Entonces, sí.  33 

 34 

Estefanía Fernández; perdón, ¿Qué le notifique el acuerdo? 35 

 36 

Síndica propietaria; ajá, este acuerdo, verdad, para que estén enterados de que le estamos dando 37 

seguimiento al tema, que no es como que nos enviaron una nota en abril y que ahí lo dejamos. Eh, 38 

entonces en esa línea, si ustedes estuvieran a favor, les pido votar el acuerdo, ok, serían tres votos y 39 

para la firmeza, tres votos. Entonces se aprueba de forma unánime, el acuerdo y la firmeza.  40 

 41 

Inciso 1. MOCIÓN: La síndica propietaria, Catarinna López Campos, mociona para solicitar aclaración 42 

a la Administración Municipal sobre las solicitudes de los vecinos y la respuesta que hace la 43 
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Administración con el oficio COR-AL-2793-2024. 1 

 2 

ACUERDO 18-2024-.: “El Concejo de Distrito San Rafael, acuerda instar a la administración 3 

Municipal a aclararle al Concejo de Distrito el porqué o el criterio técnico del porqué los proyectos de 4 

las organizaciones Pinar del Río, Loma Real y Palermo, del periodo 2020 y 2022 respectivamente, no 5 

fueron seleccionados para asignación presupuestaria para brindar una mejor respuesta a las 6 

Asociaciones. Notificar a la Alcaldía Municipal y al señor Rafael Díaz y a la urbanización de Pinar del 7 

Río para que estén enterados que se está dando seguimiento”. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 8 

 9 

Síndica propietaria; en cuanto a la segunda moción que traía, era en relación con que, eh, hace unos 10 

días y es este acuerdo que está hablando Estefanía, bueno que estaba hablando yo con Estefanía, el 11 

Concejo Municipal aprobó realizar otro cambio en los funciones que se le habían asignado a Estefanía, 12 

directamente en relación con la firma de las actas, verdad, para que Estefanía no sea quien firma las 13 

actas en conjunto con la persona síndica sino para que sea otra persona secretaria asignada por el 14 

Concejo de Distrito, verdad, en este caso nosotros tendríamos que escoger una persona para que asuma 15 

ese puesto, que básicamente en el puesto de la secretaría estaría recibiendo todo el apoyo de Estefanía 16 

para hacer las actas y lo que hay que hacer, es pues, firmar las actas, eh, yo lo dejo a su discreción, de 17 

forma sincera traía la propuesta de poner a Ariana como la secretaria, no sé qué les parece a ustedes, si 18 

tienen alguna otra propuesta, eh, para acordar esto y ya poder tener la doble firma en las siguientes 19 

actas.  20 

 21 

Concejala Xinia Flores; ¿Ariana es usted?  22 

 23 

Concejala Ariana López; sí. Yo soy Ariana.  24 

 25 

Concejala Xinia Flores; eh, ¿solo tienen que ser propietarios, no ni suplentes ni nada? ¿Solamente las 26 

propietarias? 27 

 28 

Síndica propietaria; eh, tengo entendido que puede ser cualquier persona, pero.  29 

 30 

Concejala Ariana López; o sea, puede ser cualquiera de nosotros. 31 

 32 

Síndica propietaria; que no sea yo, porque yo soy la síndica.  33 

 34 

Concejala Ariana López; o sea si alguna de ustedes quiere, adelante, yo con todo gusto puedo ayudarles, 35 

no pasa nada.  36 

 37 

Concejala Xinia Flores; sabés cuál es el problema, de que, de esta señora, había otra propietaria, verdad.   38 

 39 

Síndica propietaria; son cuatro concejales propietarios, sí.  40 

 41 

Concejala Xinia Flores; cuatro concejales. 42 

 43 
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Síndica propietaria; ajá.  1 

  2 

Concejala Xinia Flores; ¿esa señora qué se hizo? Una señora que, es que no sé no las conozco muy 3 

bien como casi nunca viene, lo que yo propongo está bien Ariana, ella siempre viene. 4 

 5 

Síndica propietaria; ok, perfecto. Entonces sería para votar como acuerdo, verdad, seleccionar a Ariana 6 

López, la concejal propietaria, como secretaria del Concejo de Distrito de San Rafael, por el periodo, 7 

bueno a partir de ahorita y hasta el, que finalice nuestro periodo. 8 

 9 

Concejala Xinia Flores; no sé si les parece como agregar eso, que se tomó el acuerdo, los otros, las 10 

otras tres propietarias por razón de que casi siempre están ausentes, entonces una persona que siempre 11 

está ausente no puede estar. 12 

 13 

Síndica propietaria; exactamente, y no por eso yo traía la propuesta, porque entonces, si están a favor.  14 

 15 

Concejala Xinia Flores; por aquello de que alguna preguntara, diay porqué no se esperaron a que 16 

estuviéramos todos, porque nunca están.  17 

 18 

Síndica propietaria; perfecto, entonces quienes estén a favor, por favor levantar la mano, tres votos, y 19 

para la firmeza, tres votos, entonces se aprueba de forma unánime la selección de Ariana.  20 

 21 

Inciso 2. MOCIÓN: La síndica propietaria, Catarinna López Campos, mociona para que se seleccione 22 

a la concejal propietaria, Ariana López Campos como secretaria del Concejo de Distrito San Rafael.  23 

 24 

ACUERDO 19-2024-.: “El Concejo de Distrito San Rafael, acuerda seleccionar a la concejal 25 

propietaria, Ariana López Campos, como secretaria del Concejo de Distrito San Rafael”. 26 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 27 

 28 

Síndica propietaria; no sé si ustedes tenían alguna otra moción en este momento. Ajá. 29 

 30 

Estefanía Fernández; bueno yo, no mociono, verdad.   31 

 32 

Síndica propietaria; pero podemos acogerlo.  33 

 34 

Estefanía Fernández; no, les recuerdo que, en la sesión anterior, llegó el acuerdo para hacer una sesión 35 

ampliada para lo del Plan Regulador, entonces, eh, di a modo de referencia, Escazú lo va a hacer el 25 36 

de enero, es un sábado, o sea porque ya diciembre.  37 

 38 

Síndica propietaria; cierto, cierto, no, yo traía una propuesta también.  39 

 40 

Concejal Ariana López; de hecho, estábamos hablando de eso hace poquito. 41 

 42 

Estefanía Fernández; entonces la pueden realizar en enero.  43 
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Síndica propietaria; sí, sí, estuvimos hablando de eso, tomando en consideración, verdad, que Estefanía 1 

la última sesión nos decía, que lo ideal es poder tener al menos un mes de promoción de la, de la sesión, 2 

verdad, esta sesión es una sesión en donde las diferentes asociaciones, grupos organizados y grupos 3 

comunales, eh, traen sus propuestas de personas, nosotros también podemos proponer una persona, 4 

pero pues, eh las asociaciones comunales normalmente traen sus propuestas y nosotros escogemos a la 5 

persona que va a representar a San Rafael, en esta comisión de Plan Regulador, eh, yo traía la propuesta, 6 

no sé qué les parece a ustedes, de realizar la sesión, ya sea el 08 o el 22 de febrero, esto como tomando 7 

en cuenta verdad, que la Municipalidad probablemente regresa de vacaciones el 06 de enero, verdad, y 8 

para tener como un plazo de promoción de y para que puedan llegar las personas a la, a la sesión. Esto 9 

sería un sábado, mi propuesta sería que se haga a las 10:00 a.m., no sé, qué fecha les queda a ustedes 10 

mejor si el 08 o el 22, o si hay alguna otra propuesta de otra fecha, otra hora. 11 

 12 

Concejal Xinia Flores; ¿de febrero estamos hablando? 13 

 14 

Síndica propietaria; ajá.  15 

 16 

Concejal Xinia Flores; no tengo nada en especial.  17 

 18 

Concejal Ariana López; a mí me parece bien también que sea en la mañana.  19 

 20 

Síndica propietaria; sí, y ya tendríamos la tardecita libre. ¿Usted don Johnny? 21 

 22 

Síndico suplente; yo, no hay problema. 23 

 24 

Síndica propietaria; eh, Estef, no sé qué te parece mejor, si el 08 o el 22. No hay ningunas para esos 25 

días todavía, verdad.  26 

 27 

Estefanía Fernández; no, perdón, solo Escazú centro el 25 de enero. 28 

 29 

Síndica propietaria; ok. 30 

 31 

Estefanía Fernández; sí igual, un sábado. 32 

 33 

Síndica propietaria; sí, no, podríamos hacer. 34 

 35 

Concejala Xinia Flores; perdón, esa del 25 de enero, ¿se puede asistir? 36 

 37 

Estefanía Fernández; sí pueden asistir, pero es para representantes del distrito Escazú. 38 

 39 

Concejala Xinia Flores; ah no sí, pero para escuchar.  40 

 41 

Síndica propietaria; sí, podríamos hacerla entonces si les parece bien, el 22 de febrero, a las 10:00 a.m., 42 

eh. 43 
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Concejala Xinia Flores; para dar chance a la asociación.  1 

 2 

Síndica propietaria; sí, como para que dé chance de publicitar bien la información, eh. 3 

 4 

Concejala Ariana López; sí, que ya pase diciembre.   5 

 6 

Síndica propietaria; sí como que pase el estrés de principio de año y fin de año y demás, eh, y, sería 7 

solicitar una de las escuelas, no sé si la escuela de Guachipelín o la escuela de Bello Horizonte. 8 

Normalmente habíamos solicitado o se ha solicitado o se acostumbra a solicitar la escuela de 9 

Guachipelín porque nos prestan el gimnasio, que el gimnasio es más grande, verdad, y se puede recibir 10 

di, con más comodidad a las personas, no sé qué les parece. 11 

 12 

Concejala Xinia Flores; sí. 13 

 14 

Síndica propietaria; ok, entonces el acuerdo sería realizar. 15 

 16 

Concejala Xinia Flores; ¿es un sábado? 17 

 18 

Síndica propietaria; sí.  19 

 20 

Concejala Xinia Flores; ¿la feria? Ah no, son los domingos. 21 

 22 

Síndica propietaria; la feria es los domingos en Guachi sí. Sería entonces, realizar la sesión de Concejo 23 

de Distrito ampliado, en el marco de la escogencia de la persona representante para el plan regulador, 24 

el sábado 22 de febrero, a las 10:00 a.m., en la escuela de Guachipelín. Esto como punto primero. Como 25 

punto segundo del acuerdo, se solicitaría notificar a la Administración Municipal para lo de su cargo, 26 

al Concejo Municipal para que estén enterados de la sesión y, notificar a las asociaciones y grupos 27 

organizados del distrito de San Rafael para que puedan participar de dicha sesión y, como tercer punto 28 

dentro del acuerdo, sería solicitar a la Administración Municipal el apoyo, bueno, interponer sus buenos 29 

oficios para que nos puedan apoyar con eh, la publicidad de la sesión, y esto entiéndase las 30 

publicaciones en redes sociales, el volanteo o cualquier otra eh, otro tema que tengan que realizar para 31 

llegar a la mayor cantidad de gente posible. 32 

 33 

Concejala Xinia Flores; ¿y a dónde se acuerda, ¿dónde se hace el acuerdo de qué día notificar a las 34 

asociaciones? 35 

 36 

Síndica propietaria; eso una vez que nosotros tomamos el acuerdo, Estefanía es la que se encarga de 37 

notificarles y recordarles y todo ese tema. Entonces, si están a favor, por favor. Ajá.  38 

 39 

Estefanía Fernández, tal vez antes de votar, cuando se ha hecho como este tipo de sesiones, se empieza 40 

a divulgar como cuando ya están todas las tres fechas. Digamos, por ejemplo, es solo se hace un volante, 41 

entonces hay como esperar para que estén las tres fi, las tres fechas, perdón, entonces, si toman el 42 

acuerdo así, lo que yo trasladaría a las organizaciones, sería solamente lo de San Rafael, lo que me 43 
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queda pensando un poco es que si después empiezan, y porqué San Rafael, qué pasó Escazú, y qué 1 

pasó con San Antonio; entonces no sé cómo.  2 

 3 

Síndica propietaria; di, yo creo que podríamos tomarlo así y le voy a decir a los compañeros eh, que, 4 

les avisen, digamos, a las demás personas que la fecha de ellos también está, verdad, igual, tengo 5 

entendido que ahorita en la próxima sesión de San Antonio tal vez ellos toman el acuerdo del, ajá, 6 

entonces pues ya podría, compartirse la información, igual voy a compartir esta información en el 7 

Concejo Municipal como que de nosotros ya les vamos a avisar pero que no se extrañen que los otros 8 

Concejos de Distrito también hay fechas, verdad, porque tiene razón Estefanía, capaz que de repente 9 

nosotros avisamos y empiezan bueno y Escazú y San Antonio, y cuándo, verdad, entonces, pero bueno.   10 

 11 

Concejala Xinia Flores; no y que también no choquen las fechas.  12 

 13 

Síndica propietaria; ajá, pero bueno, entonces si están a favor, por favor levantar la mano, tres votos, y 14 

para la firmeza, tres votos. Se aprueba de forma unánime.  15 

 16 

ACUERDO 20-2024-.: “El Concejo de Distrito San Rafael, acuerda: PRIMERO:  Realizar la sesión 17 

de Concejo de Distrito ampliado, en el marco de la escogencia de la persona representante para el plan 18 

regulador, el sábado 22 de febrero, a las 10:00 a.m., en la escuela de Guachipelín. SEGUNDO: Notificar 19 

a la Administración Municipal para lo de su cargo, al Concejo Municipal para que estén enterados de 20 

la sesión y, notificar a las asociaciones y grupos organizados del distrito San Rafael para que puedan 21 

participar de dicha sesión. TERCERO: Solicitar a la Administración Municipal interponer sus buenos 22 

oficios para el apoyo con la publicidad de la sesión, entiéndase la publicación en redes sociales, el 23 

volanteo o cualquier otro tema que tengan que realizar para llegar a la mayor cantidad de gente posible.” 24 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  25 

 26 

Síndica propietaria; eh, me parece que eso sería, podríamos pasar al punto quinto de asuntos varios.  27 

 28 

ARTÍCULO V. ASUNTOS VARIOS 29 

 30 

Síndica propietaria; eh, dentro de asuntos varios, bueno, comentarles ese cambio que se hizo, verdad, 31 

que Estefanía ya no va a estar firmando las actas, si no que a partir de ahorita quienes vamos a estar 32 

firmando las actas sería mi persona y Ariana como secretaria. Eh, qué más, comentarles que, en las 33 

pasadas reuniones del Concejo Municipal yo he estado comentando, verdad, que no tenemos quorum, 34 

que todavía no teníamos eh, las compañeras juramentadas por parte de TERRA, que qué ha estado 35 

pasando, que por favor nos apoyaran, verdad, eh, y ya el día de hoy me compartieron el contacto de 36 

Jimena, que es la concejal que representa el partido de TERRA Escazú, si todo sale bien y si Dios lo 37 

permite ella el martes estaría juramentándose en el Concejo Municipal, entonces podría estar uniéndose 38 

a nosotros en la próxima reunión del 19 de diciembre, esto como una buena noticia.  39 

 40 

Concejala Xinia Flores; ¿y la otra señora que también es propietaria?  41 

 42 

Síndica propietaria; eh, de las demás compañeras yo no he tenido. 43 
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Concejala Xinia Flores; pero ¿han hecho justificación? O tampoco, no justifican.  1 

 2 

Síndica propietaria; me parece que no, yo no he tenido más información. Sí, les digo, yo he estado 3 

hablando con los compañeros representantes de los demás partidos, no sé si Seidy habló con vos, que 4 

yo estuve hablando con Seidy, con don Ricardo López de, Unidos por Escazú, sí, Unidos por Escazú, 5 

eh, y estuve hablando con Mario Arce también de forma muy insistente con los tres sobre el tema de la 6 

asistencia a las sesiones, di que nos preocupa mucho no tener el quorum para poder cumplir con las, 7 

nuestras funciones, incluso les comentaba, verdad, nosotros tenemos la posibilidad y estamos 8 

analizando si es legalmente viable, realizar las sesiones de forma virtual, pero sin quorum no podemos 9 

tomar los acuerdos, verdad, yo no puedo decirles, bueno vamos a sesionar virtual ya, si no que 10 

necesitamos tener una sesión presencial para tomar ese acuerdo, eh, ah una persona me decía bueno, 11 

por qué entonces no piden que le quiten las credenciales, verdad, pero, si no tenemos quorum y no 12 

tenemos sesión, di la ausencia no, no vale, entonces no podemos tomar el acuerdo para solicitar que se 13 

quiten las credenciales, pero sí he estado muy insistente en el tema,  Johnny no me deja mentir, que me 14 

ha visto en el Concejo Municipal y si ustedes revisan las sesiones en asuntos varios básicamente he 15 

estado comentando el tema eh, y eso, invitarles el próximo jueves a la 1:00 p.m., va a haber una sesión 16 

en el Centro Cívico Municipal, de Concejo Municipal,  una sesión extraordinaria en donde va a venir 17 

representantes del Ministerio de Educación, eh, es una sesión en donde podemos, bueno, donde ustedes 18 

podrían participar como público, verdad, o les invito a conectarse también, porque van a hablar un poco 19 

de los temas de infraestructura, de porqué el Ministerio de Educación históricamente, verdad, en Escazú 20 

ha visto para otro lado, realmente no nos ha apoyado en más, y si las escuelas están como están, si están 21 

bien o si están mal, eh, ha sido por que la Municipalidad de Escazú ha decidido invertir en ellas o no 22 

se ha podido invertir en ellas por alguna razón, como es el caso de acá de la escuela de Bello, verdad, 23 

pero por si tienen el interés de conectarse, de asistir a la reunión. 24 

 25 

Concejala Xinia Flores; pero no es cierto que la escuela de Bello el problema está, porque no invierten 26 

por motivo que es una propiedad. 27 

 28 

Síndica propietaria; privada, sí, la escuela de Bello es la única escuela que me parece en donde la 29 

Municipalidad no ha podido invertir, en todas las demás eh, lo que tienen bien es porque la 30 

Municipalidad lo ha, lo ha, lo ha ejecutado, pero sí la escuela de Bello ahorita, si todo sale bien, se 31 

tiene proyectado que para el próximo año ya puedan quedar las escrituras; que igual, el pago del 32 

abogado y de todos los trámites legales que se han hecho para poder poner la escuela, eh, en regla, 33 

digamos, eh, lo ha financiado la Municipalidad, el Ministerio de Educación no ha hecho por dónde, 34 

verdad, tampoco,  35 

 36 

Concejala Xinia Flores; vieras que yo oí un comentario, en la parte, de la política esta cuando se dio lo 37 

del nombramiento, y un señor decía “es que realmente esta escuelita puede ser que le den otro lote, un 38 

lote que ya tenga, han pensado en una buena propiedad” y no sé qué, y dije yo, será cierto, porque yo 39 

hasta ese día escuché eso, verdad, que estaba politiqueando y decía eso, y yo está sacando la manga 40 

aquí como para.  41 

 42 

Síndica propietaria; no, en cuanto al lote de la escuela de Bello no, sé que la escuela del Corazón de 43 
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Jesús sí tienen planificado trasladarla, verdad, pero incluso para trasladar una escuela de lugar hay 1 

ciertos requisitos, entonces, uno no puede por ejemplo pasar la escuela de Bello de aquí a Pinares, 2 

porque tiene que estar a cierta distancia de donde está actualmente.  3 

 4 

Concejala Xinia Flores; no me acuerdo cuál lote, porque, es más, aquí corre mucho peligro esta escuela 5 

por el problema de aguas, porque se estaba hundiendo mucho la parte de donde estaba, donde juegan 6 

los niños para hacer deporte, entonces que por eso era una lucha de buscar otro lote y que ese lote 7 

estaba ya como en estudio. 8 

 9 

Síndica propietaria; no, no, actualmente no hay ningún estudio para eso, lo que se está financiando es 10 

el tema de poner la escuela en regla, verdad, para poder ya ahora sí invertir y solucionar estos problemas 11 

de las aguas, poder ampliar las aulas, hacer más eh, por la escuela, verdad, incluso tener más aulas, lo 12 

que sea necesario. 13 

 14 

Concejala Xinia Flores; pero es que ni la Junta ayuda, porque la Junta tampoco da nada ni ayuda por 15 

qu.  16 

 17 

Síndica propietaria; es que es muy limitado, ahí es donde, porque con el dinero que recibe la Junta, en 18 

realidad las Juntas de Educación reciben el dinero de bienes inmuebles, está relacionado directamente 19 

con la cantidad de población que atienden, verdad, la escuela de Bello  no es una escuela muy grande 20 

no vienen tantos chicos y chicas, vedad, entonces el dinero que tienen para invertir no es tan alto y el 21 

que les da extra la Municipalidad, no puede ser para infraestructura, puede ser para comprar pupitres y 22 

para comprar implementos o para comprar otras cosas, pero no como tal para remodelar la escuela, 23 

verdad, pero entonces sí, invitarlas si tienen el gusto de acompañar al Concejo Municipal en esta sesión 24 

extraordinaria que se va a realizar de nuevo, el otro jueves a la 1:00 p.m., va a ser en el Centro Cívico, 25 

si no pueden asistir igual se pueden conectar por medio del Facebook del Concejo Municipal, donde 26 

se va a transmitir, y de mi parte eso sería. No sé si ustedes tienen algún otro punto, algún otro 27 

comentario.  28 

 29 

Concejala Xinia Flores; vieras que yo tengo un comentario bastante feillo, pero no sé si lo podemos, si 30 

nosotros lo podemos meter, fíjate que yo últimamente he decidido cuando saco al perrito mío de darle 31 

una vuelta al parque porque entra mucho borracho, ahí llegan a dormir, llegan a hacer sus necesidades 32 

en este parquecito, y lo último ya, para sacarlo, como dice del estadio, fue que había un tipo donde 33 

estaba una niña y la muchacha, y el tipo masturbándose. 34 

 35 

Síndica propietaria; qué terrible.  36 

 37 

Concejala Xinia Flores; entonces digo yo, qué tanta vigilancia, pueden los policías porque uno los ve 38 

bajar y subir, bajar y subir, que ellos también le den la vueltecita, que vean que ahí llega la Policía y 39 

que andan vigilando, porque, es decir, yo empecé a averiguar sobre esta persona, porque la conozco de 40 

vista, no ni de nombre ni de nada, y me dicen que cuando no toma el medicamento, es medio, como 41 

que. 42 

 43 
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Síndica propietaria; claro, tiene algún problema mental. 1 

 2 

Concejala Xinia Flores; como que tiene problema, ajá, entonces diay, pero hace esas cosas y es muy 3 

duro.  4 

 5 

Síndica propietaria; claro, en este caso, obviamente es una situación que no debería de darse, eh, sí la 6 

Policía Municipal da las vueltas por los parques, da las vueltas por los barrios y demás, pero sí es 7 

importante en situaciones como estas, y es la recomendación que se da a todos los barrios en general, 8 

es que se llame a la Policía y les diga, miren, vengan dentro del parque, para que podamos controlar la 9 

situación.  10 

 11 

Concejala Xinia Flores; la señora que estaba, porque yo sí le dije cochino salga ya de aquí, es que la 12 

muchacha dice no hay ni un teléfono no sé cómo comunicarme, no sé cómo llamar a qué número, 13 

entonces como también poner un cartel donde sea de referencia. 14 

 15 

Síndica propietaria; con referencia de la Policía.  16 

 17 

Concejala Xinia Flores; de dónde están los números si necesitan una emergencia.  18 

 19 

Síndica propietaria; claro, ah bueno, esa sería una buena propuesta. 20 

 21 

Concejala Xinia Flores; y lo otro sería, otra propuesta sería poner una cámara. 22 

 23 

Síndica propietaria; claro. 24 

 25 

Concejala Xinia Flores; y la policía está vigilando las cámaras, ve una cosa de esas y inmediatamente 26 

manda a los policías. 27 

 28 

Síndica propietaria; claro, en ese caso, me parece muy bien la propuesta de poner, verdad, los rótulos 29 

con números de emergencia en este caso, podríamos pensar en eso para traer una moción en la próxima 30 

sesión. En el caso de las cámaras, tendríamos que bueno, empezar a llamar, no sé si te acordás, tenemos 31 

que empezar a llamar para que sea un punto de calor, para poder poner la cámara, verdad, pero sí, 32 

siempre se insta, y esto para todas las comunidades, por si alguien en otro lugar les dijera, a que nos 33 

organicemos y que llamemos, yo les decía la vez pasada, bueno puede ser que llame yo, que llame 34 

Ariana, que llames vos, que llame Estefanía, y que llame Johnny, y así ya cinco llamadas imposible de 35 

ignorar, verdad, y va a tener que llegar la Policía, porque sí, diay ellos andan por todo el cantón, y a 36 

veces puede ser que alguna de estas situaciones di se les salga de manos.   37 

 38 

Concejala Xinia Flores; yo lo que digo es que es muy diferente que usted vea pasar la Policía rápido, 39 

que van para arriba y para abajo, a ver que se bajan a vigilar, o sea, que yo como entro, yo entro a 40 

vigilar y nadie sabe si pertenezco o no pertenezco a la Municipalidad, pero, esto, lo estoy haciendo 41 

últimamente lo estoy haciendo porque ya te digo, o sea esas cosas de los borrachitos, pero esto último 42 

fue el, verdad, el límite, entonces yo dije, yo he querido ver a las patrullas, pero esta situación, sí la vi 43 
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pero es que pasan tan rápido, que uno, bueno  la gente empieza a pegarle gritos, pero sí que van y que 1 

están vigilando entonces ya los borrachillos lo pensarían, porque esa esquina es de puros borrachillos 2 

y segundo que este tipo le diga, ay mirá verdad, aquí no, bueno yo lo vi no sé si otras personas, pero 3 

ahí llegan los estudiantes, vienen de colegio, estudiantes de esta escuela, yo he visto que llegan a 4 

sentarse a esos lugares que hay en el quisco, y dije yo, no, no puede ser.  5 

 6 

Síndica propietaria; sí claro, no diay, podríamos implementar por ahí, igual, recordarle a la gente la 7 

disposición de la policía. 8 

 9 

Concejala Xinia Flores; sí, la muchacha me dijo, es que no sabía a qué número llamar, yo tenía el 10 

teléfono, pero no sabía a qué número llamar.  11 

 12 

Síndica propietaria; claro, claro, claro, no y, me parece que eso sería. No sé si tienen algún otro 13 

comentario, algún otro, ok, bueno entonces al ser las 7:38 p.m. damos por finalizada la sesión. Muchas 14 

gracias. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Sra. Catarinna López Campos                                                  Ariana López Campos                  21 

Síndica propietaria                                                                   Secretaria  22 

 23 

 24 

hecho por: efr 25 


